

令和5年度 大野町立北小学校通信



輝くひとみ

1学期末号

夏休みも健康で安全な生活を

校長 河合 麻紀



コロナ禍前の学校生活に戻しながらの71日間の1学期が終了しました。異学年交流やPTAや地域のお力をお借りした授業や交流活動、5年生が出演したふれあいコンサートなど、さまざまな体験を積み重ねることができた1学期でした。これも、ご家族や園、地域の皆様のおかげです。ありがとうございました。

7月10日(月)には、東京パラリンピックの車いすバスケットボール銀メダリストの秋田啓選手をお迎えして交流会を行いました。全校児童が車いす体験をしたり、競技(児童対秋田選手)を観戦したりしました。秋田選手はもちろんですが、仲間がシュートを決めると大きな歓声や拍手が起こり、素直に仲間の成功を認めたり喜んだりできる北小の子の思いやりある姿に改めて喜びを感じました。体験後には、秋田選手から、「努力することが大切。何でも出来ないと思うのではなく、行動を起こしてください。」というメッセージをいただきました。以下に、児童の感想を紹介します。

- ・秋田選手は、ぼくの一生涯の憧れです。また、このような機会があったら、もっといろいろなことを教えてください。次は、金メダルを取ってください。
- ・秋田選手は、とにかくシュートがすごかったです。遠くからシュートをしたり後ろ向きでシュートをしたりして、すごく練習をしたのだなと思いました。(中略)こんな、すごい人と会えてうれしかったです。
- ・私も目標をもって、「それがするには何をしたらいいのだろう」と考えて達成できるように頑張りたいです。もっと、たくさん挑戦していきたいです。



さて、この1学期、『かしこい子 やさしい子 たくましい子』の学校目標のもと、「誰もが大切にされる明るく元気な学校」を目指し、子どもたちは、「アイくん3行動」と「北小人権宣言」を意識して生活してきました。各委員会がキャンペーンを考えたり、学年で独自の取組を考えたりして取り組むことで、自分たちの力で自分たちの生活をよくしていこうと考える子が増えてきました。地域の方から、「登校時に、どの子どもが気持ちのよい挨拶をしてくれます。」と、うれしいお声も届けていただきました。話し合い、励まし合いながら、諦めずに目標に向かうことの素晴らしさや心地よさをこれからも多く体験させていきたいと思えます。

明日から38日間の夏休みが始まります。健康で安全な生活を心がけ、充実した毎日を過ごしてくれることを願っています。また、自分が生まれ育った地区や北小校区の自然・歴史・伝統・文化にふれ、地域のよさを知り、今まで以上に地域に愛着をもってくれることを期待しています。

どうぞ、よい夏休みをお過ごしください。



◆「こどものすがた」について

本日、お子様に「こどものすがた」のフォルダー（①表紙 ②各学期の評価 ③裏表紙）をお渡ししました。

- ・②の各学期の評価は抜き取り、各家庭や園で保管してください。
- ・2学期の始業日にフォルダーに①③（保護者印を押して）の2枚を挟んで担任に提出してください。
- ・「こどものすがた」の所見の記入は学期ごとに、下記のようになっていますので、ご了承ください。1学期と2学期の学習や生活の様子は個別懇談でお伝えしておりますので、こどものすがたの所見は、今年度より3学期のみとします。

<1学期> 全学年：特別活動の記録

<2学期> 全学年：特別活動の記録・特別の教科道徳所見・外国語活動所見（3・4年）

<3学期> 全学年：特別活動の記録，学習と生活の所見，総合的な学習所見

◆夏休み中のタブレットの使用について

お子様に貸し出しているタブレットは、夏休み中は家庭に持ち帰ります。タブレットや充電器の扱い方や管理の仕方に十分注意を払い、学習のために大いに利用してください。

【学習への利用の仕方の例】

- ・ぎふウェブラーニングで、1学期に学習した算数の内容を復習する。
- ・Eライブラリーで、1学期に学習した内容のドリル学習をする。
- ・スクールEライブラリーで、いろいろなジャンルの読書をする。
- ・興味関心のもった教科や内容について、さらに知りたいことを調べてまとめ。



◆運動会について

今年度は、運動会の在り方について職員で検討を進めています。「アフターコロナ」「児童数減少」という状況の中、充実した運動会にするために、今年度につきましては、下記のように実施します。

①体育学習発表会の名称を「運動会」に戻す。

②「応援」をプログラムに復活させ、手拍子と応援歌を入れる。ただし、勝敗は決めない。

③全校種目の「地球おくり」は、低学年は転がし、高学年は手で上にあげて運ぶ。

④「選手リレー」を復活させる。児童数が減少しているため、各学年男女合同で行う。

1～4年は各団2名で半周，5・6年は、各団4名で2名が半周，2名が1周とする。

なお、選手の選考については、希望する児童を募り，8月29日（火）【雨天の場合は，30日（水）】に管理職，体育主任，リレー種目担当の職員等，複数での正しくタイムを計測し，選考する。

9月30日（土）午前中開催（11：30一斉下校）となります。弁当は必要ありません。

日	曜	プラン1	プラン2	プラン3	プラン4	給食	備考
30	土	運動会	(延期)休日	(延期)休日	(延期)休み	なし	11:30一斉下校
1	日	休日	運動会	(延期)休日	(延期)休み	なし	11:30一斉下校
2	月	振替休業日	振替休業日	運動会	(延期) 午前授業	なし	11:30一斉下校
3	火	授業	授業	授業	運動会	あり	12:50一斉下校
4	水	授業	授業	授業	授業	あり	通常どおり

◆ 7月の子どもたちの様子



7月3日（月）の全校集会で「しんけん授業報告会」を行いました。積極的に挙手をすることや仲間の発言に反応をすることなど、各学級で決めて取り組んできた「しんけん授業」をやりきったことを全校の前で報告しました。校長先生から各学級に「かがやき賞」の賞状が渡され、これからも続けていくことの大切さを伝えました。



7月3日（月）に6年生児童に保護司様による「社会を明るくする運動」のお話を聞きました。犯罪や非行のない明るい社会にするためには、まず学級の仲間を思いやり、いじめのない温かい学級・学校をつくるのが大切であることを教えていただきました。



7月2日（日）に5年生が「大野町ふれあいコンサート」に参加をしました。手拍子の重なりや歌声の美しさを目指して、4月から音楽の時間に取り組んできたクラッピングによる「にぎやかなおしゃべり」と「友達だから」の合唱を披露しました。これからも美しい歌声を目指して、楽しく取り組みます。



7月7日（金）に4年生が谷汲の飛鳥川と役場前の三水川へ行き、水質調査を行いました。4年生の総合的な学習「環境」をテーマに、大里研究所の所員さんを講師に実施しました。実際に川にすむ生物を捕まえて、生物の種類を調べたり、水質検査キットで数値測ったりすることで、川の環境の様子を学ぶことができました。



7月10日（月）の2～4校時に体育館において、PTA主催行事として車いすバスケットボールで東京パラリンピック銀メダリストの秋田啓選手をお招きし、児童との交流会を開催しました。全校児童が車いす10台に順に乗り、実際に動いたり、シュートをしたりして体験をしました。また、秋田選手VS児童5名で実際にゲームをしました。子どもたちは、車いすを操作しながらのバスケットの難しさを実感していました。秋田選手から、夢や希望をもち、努力をし続けることの大切さを学ぶことができた素晴らしい交流会になりました。



7月11日（火）の昼休みに「青い空」による読み聞かせを行いました。低学年と高学年の2教室には、読み聞かせを楽しみにする児童が多く集まりました。夏の定番「ゆうれいとすいか」やよく知られている「わらしべ長者」「どろぼうがっこう」の絵本の話に耳を傾け、楽しいひとときを過ごしました。

「北小学校ホームページ」 (<http://mirai.ne.jp/~oonokita/>) にも「毎月の学校だより」や「子どもの活動の様子」等をアップロードしています。ぜひ、ご覧ください。